

KLASIFIKASI REST AREA



جامعة الإسلام في إندونيسيا



## Analisis dan Pembahasan : Evaluasi Rest Area Ontowiryo



### Rest Area Ontowiryo

Lokasi site : Jalan Daendels, Purworejo, Jawa Tengah, Indonesia  
Pemilik : PT. Arcilink  
Luas Lahan : 1.271 m<sup>2</sup>

### Klasifikasi Rest Area

#### Kapasitas Rest Area

- Major Rest Area : Minimal dapat menampung parkir 20 kendaraan
- Minor Rest Area : Minimal dapat menampung parkir 10 kendaraan
- Truck Parkir Bay : Minimal dapat menampung 5 kendaraan berat.

Dari standard NTC dibedakan menjadi 3 jenis Rest Area yaitu :

- Major Rest Area : Minimal dapat menampung parkir 20 kendaraan.
- Minor Rest Area : Minimal dapat menampung parkir 10 kendaraan.
- Truck Parkir Bay : Minimal dapat menampung 5 kendaraan berat.

Jika dari kapasitas parkir Rest Area Ontowiryo maka Rest Area tersebut masuk kedalam golongan Minor Rest Area dengan kapasitas minimal mampu menampung 10 kendaraan.

## Analisis dan Pembahasan : Evaluasi Rest Area Ontowiryo

### Klasifikasi Rest Area

#### Type A

Site tipe A biasanya menyediakan area bagi pengemudi untuk menginap atau *Camp* dalam site untuk beristirahat dan biasanya rest area jauh dari Fasilitas umum sekitar dan juga fasilitas komersil besar di daerah tersebut.

#### Type B

Biasanya Rest Area tipe B menyediakan area parkir kendaraan dalam jumlah tertentu untuk digunakan sebagai tempat beristirahat dalam jangka waktu pendek hingga sedang dan tidak berdekatan fasilitas umum serta komersil di daerah tersebut.

#### Type C

Rest Area Tipe C adalah rest area terbesar dari 3 tipe tersebut. Tipe C Menyediakan fasilitas peristirahatan serta fasilitas komersil di dalam site dan mampu menampung berbagai jenis kendaraan yang beristirahat.

Dari tiga tipe diatas, Rest Area Ontowiryo termasuk dalam tipe Golongan B karena memiliki fasilitas komersil dan umum pada site namun jumlah kendaraan yang ditampung tidak banyak.

Tipe	A (m <sup>2</sup> )	B (m <sup>2</sup> )	C (m <sup>2</sup> )
Luas Minimum	5500	2600	1750
Fasilitas pelayanan	795	230	35
Areal terbuka	2100	1050	500
Parkir	2600	1300	1200

Table 2.1. data standard luasan minimum rest area  
Sumber : lampiran No. 15 Keputusan Direktur Jendral Bina Marga

Jika dievaluasi menggunakan standard dari Bina Marga, Rest Area Ontowiryo termasuk dalam kategori Rest Area tipe C yaitu rest area terkecil dari tiga tipe A, B, C.

Luasan Rest Area Ontowiryo : **1360 m<sup>2</sup>**

Luasan Parkir : **670 m<sup>2</sup>**

Luasan Area Terbuka : **670 m<sup>2</sup>**

Luasan Fasilitas Pelayanan : **314 m<sup>2</sup>**

#### Kesimpulan :

Jika berdasarkan standar luasan dari bina marga, Rest Area memenuhi beberapa persyaratan dari Tipe C namun dari segi luasan minimum parkir dan luasan kurang memenuhi standard. Namun dari Standard Queensland, Australia justru memenuhi standard dengan dapat menampung 10 kendaraan pada site.

Jadi Rest Area Ontowiryo Termasuk dalam kategori Minor Rest Area yang mampu menampung kapasitas 10 kendaraan dan tergolong kategori Rest Area Tipe C namun memiliki luasan total yang kurang sesuai standar minimal namun fasilitas Ruang Terbuka dan Pelayanan masuk kedalam standard tersebut.